



平和を考える月間に・・・

校長 本蘭 丈洋

8月は、広島、長崎の原爆死没者慰霊式並びに平和記念式典や終戦記念日のある「戦争と平和」について考える月です。そこで、8月1日の全校朝会では、「戦争の話」をしました。戦争を経験したことのある方々が80代を超え、戦争の悲惨さを語り継ぐ方々が少なくなっていることや昨今の世界情勢を考え、平和な日本で暮らす子供たちに少しでも戦争について考える機会にしてほしいと考えているからです。

私も戦争を経験したことのない世代ですが、子供の頃、父からよく聞かされた戦争の頃の話は今でも覚えています。実際に経験したわけではありませんが、当時の暮らしのことを聞く度に現在の当たり前の生活が、恵まれていることを感じ、絶対に戦争の時代に戻りたくないと思うことでした。

77年間平和な世の中が続く日本ですが、世界を見渡してみると各地で紛争や内戦が起きています。こうした出来事を、テレビで見る何か別の世界のような感じで見ていましたが、今年、ロシアがウクライナに侵攻したことでいろいろ考えさせられることが増えました。戦車による砲弾やミサイル攻撃により町や建物が破壊されていく様子、戦禍を逃れようとする人々、戦争による様々な悲惨な状況が伝わってきました。今年は、この状況を子供たちにどのように伝えようか考えました。

全校朝会では、ウクライナ戦争について取り上げ、戦争によって変わっていく町や人々の避難の様子を、戦争によって人々の生命や暮らしが変化していく様子をスライドを使って説明しました。そして、同じような戦争が77年前に日本でもあったことを話しました。鹿児島の大空襲についても、戦闘機、爆撃機の下にいる人たちの姿に焦点を当てて話しました。焼夷弾によって町や家が焼き払われ、多くの人々が犠牲になったことだけでなく、戦争が激しくなり子供たちが親もとを離れて集団疎開をしたこと、食べ物が減り栄養失調になった子供がいました。さらに、鴨池の動物園の動物たちが逃げ出す不安から、毒殺された動物がいたことなどを取り上げました。同じ年頃の子供たちが集団疎開のために乗り込んだ船が狙われて多くの子供たちが犠牲になった話（対馬丸事件）等をして、戦争の悲惨さを考えてもらいました。短い時間で1年生から6年生までの子供たちに話をするので、どれだけ伝わったか分かりませんが、少しでも戦争と平和について考えるきっかけになればいいなと思っています。

私たちの住む知覧町には特攻平和会館があり、毎年平和スピーチコンテストを行っています。小学生から成人まで多くの方々が平和について考え、メッセージも出品されています。松ヶ浦っ子も戦争について真剣に考え、自分なりの考えをもってほしいです。

みんな元気に2学期を！

夏休みも後半を迎えます。全国的には、今年も海や川で水難事故に遭い、命を落としている人がいます。また、熱中症やコロナ感染も増えています。健康安全に十分気を付け、全員元気に2学期を迎えられるよう御家庭でも声かけをお願いいたします。

松ヶ浦っ子の学力について

本年度の4月に6年生を対象として全国学力学習状況調査が実施されました。本校児童の学力は、算数では全国や県の平均を上回りました（全国比106%）が、国語では課題も見られました（全国比97.5%）。4年ぶりに実施された理科はほぼ全国平均並み（99.5%）でした。

国語では文章の構成や書き表し方の工夫を説明したり、文章に対する感想や意見をもとによさを伝える文章を書いたりする活動に課題が見られました。

少数であるためにいろいろな人と意見を交流させたり、多様な考え方にふれたりする機会が限られている松ヶ浦小ですが、ICT機器を活用することで今求められている学力を高めていきたいと思っております。



1学期の学校評価について

7月に全ての児童・御家庭を対象に学校評価を実施しました。保護者用については、学校教育に関する項目（12項目）と家庭教育に関する項目（12項目）の計24項目を4段階で評価いただきました。

番号	観点	評価項目	平均	令和3年度平均
1	学校教育	松ヶ浦小の教育方針は伝わっていますか。	3.2	3.1
2		おさんは楽しく元気に学校生活を送っていますか。	3.5	3.4
3		学校（教職員）は、分かる授業を行い、おさんは基礎的な学力が身に付いていますか。	3.3	3.1
4		学校（教職員）は、おさんに集団生活の意義を理解させ、思いやりのある学級づくりに取り組んでいますか。	3.1	3.2
6		学校（教職員）は、おさんの体力の向上に向けた取組を行っていますか。	3.4	3.2
13	家庭教育	おさんは、家庭で計画的に学習できていますか。	2.5	2.9
14		おさんは、家庭で読書をしていますか。	2.6	3.3
18		おさんは、ていねいな言葉遣いが身に付くよう気をつけていますか。	2.6	2.9
22		家庭では、ゲームやスマホ等との付き合い方を考えて、適切な指導をしていますか。	2.7	2.9

学校教育に関しては、番号2の結果と児童用の学校評価から、学校で楽しく過ごせていると感じる児童が多いことが分かり大変嬉しく思います。番号3と番号6については、学校での学力や体力の向上への取組に関する項目ですが、前年度より向上が見られました。

家庭教育については、学習、読書、言葉遣い、メディアとの付き合い方など保護者の皆さんが子育てに苦心していることが伝わってきました。これらの項目は家庭と学校が相互に連携を図りながら取り組むことです。家庭だけで抱え込まず、学校や担任にも気軽に相談していただきたいと思っております。思いやりのある学級作りも含めて、家庭で心配なこと、気になることはいつでも御相談ください。一緒に解決方法を考えていきましょう。読書の習慣や言葉遣いについては、大人の姿を映す鏡とも言われます。私たち大人が率先してテレビやスマホから離れて読書に親しんだり、優しく穏やかな言葉を使ったりすることも大切です。

今後さらに学校と家庭の連携が深まるように情報発信に努めたいと思っております。御協力ありがとうございました。

【9月行事予定】

- 9月
- 1日（木）始業式 6日（火）PTA理事会
 - 7日（水）B校時 10日（土）土曜授業
 - 13日（火）授業参観・学級PTA・家庭教育学級
 - 19日（月）敬老の日 20日（火）運動会準備・会場設営
 - 21日（水）運動会予行 23日（金）秋分の日
 - 25日（日）第76回運動会（荒天順延） 26日（月）振替休日

※ 8/28は7:30より愛校作業を計画しています。健康面に不安のない方の御協力をお願いします。実施について変更がある際には、メールや自治会放送等で御連絡します。



木佐貫友栄文庫

木佐貫さんよりいただいた御寄付により9冊の本が図書室に加わりました。ありがとうございました。

